
COMUNE DI NAPOLI 

MUNICIPALITÀ 2 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 14.11.2023 

In data 14 novembre 2023 alle ore 9,30 per le ore 10,30 é stato convocato, giusta nota PG 898838 
del 6/11/23, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sul seguente ordine del 
giorno: 

1. Presentazione proposte Proposte  Day  
2. Varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 
Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle 
Municipalità, approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21.09.2005,  ii  
Direttore della Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti. Viene assistita dall'Istruttore Direttivo 
Amministrativo Ciro Saturnino. 
Alle ore 10,47 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 
all'appello nominale. 
11 Presidente, constatata la presenza di n.18 consiglieri, nomina scrutatori i Consiglieri Vitale, 
Murolo,  Straus.  
Sono presenti alla seduta il Vicepresidente Petroli, gli Assessori Bertocco e Iodice. 
Sono presenti, inoltre, alunni e professori rappresentanti di tre scuole superiori della Municipalità 
per il Progetto  Day:  Istituto Statale di Istruzione Secondaria Elena di Savoia, Convitto Nazionale 
Vittorio Emanuele II, Istituto "Alfonso Casanova" e Liceo Classico Statale Vittorio Emanuele II - 
Garibaldi Napoli. 
Il Presidente dando il benvenuto ai presenti chiede un minuto di silenzio per la piccola Indi  Gregory  
e il consigliere Brandolini chiede che venga esteso lo stesso per la collega scomparsa Luisa Pastore. 

IL Presidente Marino dà parola alla coordinatrice del Progetto  Day.  

La Coordinatrice del Progetto  Day  introduce l'argomento evidenziando che i ragazzi presenti 
sono stati scelti nell'ambito del comitato Giovani della II Municipalità. 
Intervengono i ragazzi che pongono varie domande. 

L'alunna G. dell'ISIS Elena di Savoia chiede l'intervento strutturale da parte della Scuola. Chiede 
che vi siano esperti che parlino agli alunni di tematiche come l'educazione sessuale, i rapporti di 
amicizia e sentimentali, chiede una maggiore sensibilizzazione sul tema del disturbo 
dell'apprendimento ed in ultimo che vengano istituiti corsi con psicologi per questioni inerenti i 
temi LGBT, minori e fragili. 

L'alunna M. dell'istituto "Alfonso Casanova" chiede l'abbattimento delle barriere architettoniche 
con l'aumento di ascensori non solo nelle scuole, ma anche in città. 
L'alunno A. dell'ISIS Elena di Savoia propone lo psicologo nelle scuole, affermando che ci sono 
tante difficoltà tra i giovani e loro desiderano fortemente essere aiutati in particolare in forma 
anonima, scrivendo o semplicemente parlandone con persone esperte sui temi delicati che li 
preoccupano. 
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L'alunno F. del Convitto Nazionale Vittorio Emanuele II, chiede che nelle scuole venga effettuata 
la raccolta differenziata e chiede che nelle scuola sia prevista una maggiore informazione sul tema 
del ciclo dei rifiuti in generale e sulla gestione dello stesso in città, chiedendo, infine, quale sia la 
destinazione finale dei rifiuti. 

L'alunna F. del Liceo Classico Statale Vittorio Emanuele II - Garibaldi Napoli, chiede una 
maggiore attenzione al tema della rigenerazione urbana. Denuncia come il sabato mattina si trovino 
nelle piazze principali della città rifiuti di ogni genere. 

L'alunna G. del Liceo Classico Statale Vittorio Emanuele II - Garibaldi Napoli, chiede che vi sia 
maggiore collaborazione tra il Comune e la scuola anche sulle attività culturali includendo i fragili. 
Alle 11.26 il Presidente dà la parola ai Consiglieri presenti in aula. 
La  Cons.  Vitale ringrazia e risponde agli alunni. Afferma che sul tema percorso sentimentale e 
sessuale esiste il centro Sinapsi che collabora con con scuole e con i docenti. Propone corsi per 
docenti di linguaggio su tematiche come quelle proposte dagli alunni. 
L'Assessore Bertocco affeinia che i temi proposti dai ragazzi sono temi importantissimi e che vale 
sempre la pena lavorarci soprattutto dopo le richieste fatte dai ragazzi. 
Il  Cons.  Grandullo informa come lo scorsa settimana c' è stato un Consiglio proprio sul tema 
dell'ambiente e conferma la volontà dell'amministrazione di combattere l'inquinamento ambientale. 
Chiede ai ragazzi di continuare in questo modo e dare l' esempio ai loro coetanei. 
La  Cons Manfredi  saluta e ringrazia i presenti e dichiara di appoggiare in pieno la richiesta di uno 
psicologo all'interno delle scuole e chiede di denunciare situazioni che non vanno alle autorità. 

Il  Cons.  Platone afferma che i ragazzi devono arrabbiarsi quando sentono dire di essere il futuro. 
Sottolinea come i ragazzi siano il presente e non solo il futuro. 

Afferma come il Consiglio Municipale abbia un senso di responsabilità nei confronti degli alunni e 
che deve raggiungere obbiettivi per dare risposte alle richieste fatte quest'oggi. 

Sprona i ragazzi a farsi sentire anche in Commissione scuola, la quale, è sempre disponibile a 
ricevere le richieste dei ragazzi. 

Il  Cons  Polio ricorda come quando era alunno sembrava facile ottenere le richieste di questo 
genere. Da Consigliere, invece, denuncia e informa come a volte sia difficile anche eliminare uno 
scivolo per i disabili in quanto la volontà del fare si scontra con varie istituzioni. Afferma come la 
burocrazia è davvero un problema diffuso in tutto il Paese. 

Il  Cons.  Murolo ricorda come la Municipalità vada incontro fortemente alla difesa del'ambiente. 
L'aumento della raccolta differenziata né è testimone. Informa che è stata votata nel'ultimo 
Consiglio Municipale una delibera che passerà a Palazzo S. Giacomo per la sua definitiva 
approvazione, inerente i bidoni RSU che dovranno essere posizionati lontano da scuole, monumenti 
e luoghi di culto. Denuncia poi il senso civico mancante da parte dei cittadini che gettano rifiuti a 
tutte le ore del giorno. 
Il  Cons.  Brandolini saluta e ringrazia i partecipanti e sottolinea come questi temi vengano trattati 
ogni giorno dalle commissioni permanenti. Ricorda che Napoli presenta molteplici problemi e 
informa gli astanti che la Municipalità non ha autonomia finanziaria. 

Il  Cons. Straus  sostiene come questi siano temi concreti e propone incontri mensili con i ragazzi 
nelle commissioni consiliari, perché loro possano evidenziare problemi riscontranti nelle loro realtà. 

Il  Cons.  Ferrara afferma che gli occhi dei sedicenni vedono cose che non vengono viste dagli 
adulti. Concorda con il Consigliere  Straus  riguardo gli incontri mensili con i ragazzi in 
commissione, e sottolinea, come Brandolini poco prima, che la Municipalità non ha autonomia 
finanziaria. 

Il  Cons.  De Stasio invita i ragazzi a non vivere questa esperienza una tantum, ma di impegnarsi 

2/3 



seriamente per la lotta sulle tematiche trattate. Sottolinea come il confronto culturale con altri 
ragazzi di diverse etnie, religioni e culture ampli notevolmente il bagaglio culturale personale. 
Invita i giovani alunni a farsi sentire anche tramite i loro rappresentanti. 
Il Vicepresidente Petroli Sottolinea come siano importanti i temi toccati dai ragazzi. Mette in 
risalto soprattutto le richieste della necessità nelle scuole della figura dello psicologo, fondamentale 
per non prendere strade sbagliate e del tema del'ambiente. Chiede che la Scuola contribuisca in 
modo importante sul tema della raccolta differenziata. Dichiara che la Municipalità farà di tutto per 
mettere a disposizione delle scuole tutto il necessario per la raccolta dei rifiuti. 
La  Cons.  Vitale afferma come lo sportello con lo psicologo è uno sportello individuale, ma 
riferisce che se vuoi divenire un mezzo comune a tutti gli alunni per trattare temi comuni bisogna 
fare richiesta al dirigente che la girerà all'asl. Sul tema della raccolta differenziata propone come tra 
scuola e Comune possano nascere progetti di alternanza scuola lavoro. Mette in evidenza come i 
corsi di formazione docenti siano ad ore, ma i contenuti possono variare in base anche alla 
sensibilità di particolari temi. 

Seguono Interventi di alcuni professori i quali sostengono come questo progetto europeo sia un 
progetto pilota che coinvolge questi tre istituti presenti. Affermano che quello che imparano i 
ragazzi da queste esperienze, sarà una cassa risonante per tutti gli altri istituti. Sottolineano come 
sul tema della rappresentanza questi ragazzi sono stati scelti da altri ragazzi per essere rappresentati 
nelle opportune sedi. 
L'Assessore Iodice interviene spronando i ragazzi a non smettere mai di sognare e ribellarsi sulle 
cose che non vanno. 
Il Presidente Marino ringrazia ed elogia i ragazzi per gli interventi proposti. Ricorda come a 
Napoli vi siano altri problemi e invita i ragazzi a non smettere di lottare per i loro sogni e i loro 
bisogni. 
Alle 12.41 il Presidente dà la lettura del verbale del consiglio del 6 novembre 2023 che viene 
approvato a maggioranza con l'astensione del Consigliere De Stasio assente in quella seduta. 
Subito dopo si passa agli articoli ex 37. 

Il  Cons.  Platone denuncia come a via Imbriani vi siano buche di asfalto saltate e che la situazione 
attuale è pericolosa per l'alta intensità veicolare. 
Annuncia poi il suo passaggio al gruppo misto lasciando il gruppo Europa Verde Per. 
Ringrazia tra gli altri il Presidente Marino, il Consigliere Murolo nonché capogruppo del partito 
Europa Verde Per e il consigliere Troise. 

Il  Cons.  de Stasio denuncia che su Piazzetta Materdei vi siano ancora gli striscioni della festa per lo 
scudetto del Napoli. Chiede che vengano rimossi. 

Il  Cons.  Brandolini denuncia un'enorme quantità di rifiuti conferimenti all'esterno della Chiesa di 
S. Eligio. Chiede per la sesta volta il sopralluogo a Santa Maria la Scala. Chiede, infine, che i 
verbali dei sopralluoghi vengano forniti ai capigruppo e ai Presidenti delle commissioni permanenti. 

Il  Cons.  Grandullo denuncia la sosta selvaggia in via Salvator Rosa e chiede che vangano installati 
almeno tre dissuasori. 
La  Cons.  Parlato informa e denuncia che in via San Liborio è presente uno sprofondamento della 
pavimentazione che crea pericolose buche per la viabilità. 
Non essendoci ulteriori interventi il Presidente dichiara chiuso il Consiglio alle ore 12.58. 

Il Segretario  
Arch.  Emilia G. Trifiletti)

, 
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Municipalità 2 

Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 

	

Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

IL PRESIDENTE PRESENTE 

	

Roberto Marino 	P 
	

Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 

Pendino S.Giuseppe Porto 

1) Vitale 

2) Murolo 

3) Straus 

Consiglio del: 	14/11/2023 convocato alle ore: 9.30 	Per 10.30 
	

apre alle ore: 	10.47 

N° COGNOME NOME 
1° Appello1 0.48 2° Appello 3°Appello 4° Appello 

Note 

1  Aiello  Luigi A 
2 Brandolini Giuseppe P 
3 Capretti Chiara P 
4 Criscuolo Vincenzo P 
5 Della Ragione Nunzio A 

6 De Stasio Giuseppe Renato P -I 
7  Esposito  Vincenzo 7  A 

8 Ferrara Luigi P Entra 10.49 
Esce 12.52 

9 Ferrigno Letizia P 

10 Franchi Rita P 

11 Gambardella Marco A 

12 Grandullo Francesco P Entra10.59 

13  Manfredi  Rita P 

14 Murolo Paolo P 

15 Oriente 
Parisi  

Emilio 
Carmela 

P ASSENTE GiUSTIFICATo 

16  
17  Parlato Angela P 

18  Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

A 

19 Esce 12.41 

20  Piro  Rosaria A 

21  Platone Enrico P 

22  Polio Francesco P ENTRA 10.52 

23 Raiano Immacolata P 

24  Rizzo Carmela A ASSENTE GIUSTIFICATA 

25 Sarnacchiaro Pasquale P Esce 12.41 

26 Sepe Rita P Esce 12.11 

27  Straus Thomas Adolf  P 

28  Troise Paolo P ENTRA 11.58 

29 Visconti Daniele A 

30 Vitale Valeria P 

1° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	18 

2° Appello Consiglieri 	Presenti n° 

3° Appello Consiglieri 	Presenti n° 

4° Appello Consiglieri 	Presenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 

12  

La seduta è sciolta alle ore 12.58 

Il Segretario 
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